

	<p>Objekt: Neunteltaler des Grafen Ludwig Friedrich von Württemberg-Mömpelgard, 1629</p> <p>Museum: Landesmuseum Württemberg Schillerplatz 6 70173 Stuttgart 0711 89 535 111 digital@landesmuseum-stuttgart.de</p> <p>Sammlung: Münzkabinett, Kunst- und Kulturgeschichtliche Sammlungen, Kunstkammer der Herzöge von Württemberg</p> <p>Inventarnummer: MK 6947</p>
--	--

Beschreibung

Ludwig Friedrich aus der württembergischen Nebenlinie Mömpelgard war von 1628 bis 1631 Vormund für den noch unmündigen Eberhard III. aus der in Stuttgart regierenden Hauptlinie. Daher nennt der 1629 ausgegebene Neunteltaler, neben seinen Titeln als Herzog von Württemberg und Teck, als Graf von Mömpelgard sowie als Herr in Heidenheim, auch seine Funktion als CV(rator) ET ADMI(nistrator) – als Vormund und Verwalter. Die Vorderseite zeigt Ludwig Friedrich in Rüstung mit großer Halskrause und Feldherrnbinde, auf der Rückseite ist das gekrönte württembergische Wappen dargestellt. [Matthias Ohm]

Grunddaten

Material/Technik: Silber
Maße:

Ereignisse

Hergestellt	wann	1629
	wer	
	wo	
Wurde abgebildet (Akteur)	wann	

	wer	Ludwig Friedrich von Württemberg-Mömpelgard (1586-1631)
	wo	
[Zeitbezug]	wann	1600-1699
	wer	
	wo	

Schlagworte

- Münze
- Porträt
- Wappen
- Zahlungsmittel

Literatur

- Klein, Ulrich und Raff, Albert (1993): Die württembergischen Münzen von 1374-1693. Ein Typen-, Varianten- und Probenkatalog, Süddeutsche Münzkataloge, Bd. 4. Stuttgart, Nr. 529.
- [] (1710): Cimeliarchium seu thesaurus nummorum tam antiquissimorum quam modernorum serenissimi principis Friderici Augusti ducis Wurtembergiae. Stuttgart, S. 99.